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生活設施首曝光 新兵先練「不迷路」
「遼寧艦」3000艙室如迷宮

溫總獲聯合國「農民」獎章

官方媒體日前進入「遼寧艦」內部，
並專訪艦長張崢解讀航母生活的

「衣食住行」。張崢表示，目前「遼寧艦」
一天消耗的食物要達到10噸到12噸，產生
的垃圾也要以噸計算，這對艦上垃圾處理
提出很高要求。航母上洗衣的問題也與以
往不同，以前官兵自己洗衣處理即可，現
在全艦一天要處理一噸多的衣物。

通道20公里 靠門牌辨路
「航空母艦是一個海上的小社會」，張

崢說，艦上的生活空間達到數千個艙室，
有很漫長的內部通道，就像街道一樣。艦
員們介紹，航母上狹長的通道加起來有20
公里長，在沒人帶領的情況下是很容易迷
路。他們在航母內部記的不是路也不是

門，而是門牌號。
張崢表示，新兵上艦後，必須在一個月

以內完成對所熟悉的艙室的路線摸索。一
般要求必須在10分鐘內，從自己的生活艙
找到工作艙。許多艦員就這樣摸爬滾打一
點點摸過來，現在在艦上迷路的人越來越
少。

海上小社區 環境人性化
「遼寧艦」的設施現代且人性化。張崢

表示，艦上有超市，有郵局，有洗衣房，
有餐廳，有垃圾處理站，就像人們生活的
一個社區。「餐廳是艦員們經常聚會的地
方，我們有酒吧，我們有鬧吧、靜吧，設
置了各種各樣的場所，健身房等等」。

官方媒體表示，遼寧艦已交接入列，但
中國航母最終還是要以戰鬥群為單位執行
任務。未來航母的實驗和訓練將會以編隊
形式來進行，通過各種實驗和訓練來逐漸
積累經驗。

據新華社2日電 據西飛國際總經理蔣

建軍日前介紹，中國自主品牌新舟飛機目

前已經獲得196架訂單，交付了75架。

新舟飛機是由西飛國際公司生產的渦槳

支線飛機，是中國唯一批量進入國內、國

外航線運營的國產民用飛機型號。2005

年，新舟飛機首次飛出國門出口津巴布

韋，現已實現交付13國，運營200多條航

線。

目前，新舟60飛機正在持續改進，新舟

600客機已交付使用，新舟600貨機正在試

驗階段，新舟700飛機正在進行預研製，

新舟飛機系列化發展的產業格局已經形

成，西飛國際公司正在躋身於渦槳飛機世

界級飛機供應商行列。

新舟飛機獲196架訂單

香港文匯報訊（記者 高麗丹 北京報道）

在9月15日西安「保釣」遊行活動中，日
系車主李建利遭到不法分子重傷，引發民
眾密切關注。警方最新消息顯示，上述案
件中的犯罪嫌疑人蔡某2日在河南落網，
由河南警方押送至西安。目前，案件在進
一步審理中。

9月15日當天，51歲的西安市民李建利
開日系車（豐田卡羅拉）帶家人外出，
遭遇反日抗議人群的襲擊，十餘人將豐
田車砸毀，李建利勸阻時被人用U形鋼鎖
重擊頭部，致其顱骨被砸穿，當即倒地
昏迷。

據李建利親屬介紹，李建利語言能力嚴
重受損，目前說不出完整句子，右手和右
小腿不能動彈，醫治情況沒有進展。

西安遊行施暴者抓獲

香港文匯報訊 據新華網報道，
歷經對高速鐵路一年多的整頓，
中國近期出台的規劃顯示，中國
將繼續發展高鐵，中國追求科技
發展與創新的腳步不會停滯。

國務院新近印發的《「十二五」
綜合交通運輸體系規劃》提出，
中國將在2015年貫通「四縱四橫」
的高鐵網絡，並建設相關輔助
線、延伸線和聯絡線。鐵道部表
示，屆時中國高鐵總里程將達到
1.8萬公里。

去年7月，甬溫線動車追尾事故
給快速發展的中國高鐵沉重一
擊。事故調查報告提及的信號缺
陷和管理不善問題成為過去一年
高鐵整頓的重點。中國在事故後
處理了54名官員，並開展安全隱
患大排查。鐵道部說，截至今年7
月底，全系統整改解決安全隱患
324項，其餘35項將在年底前全部
解決。

事實上，一年多來，處於調整
和整頓中的中國高鐵並未停止發
展，中國高鐵的研發與國際合作
不斷取得突破。據鐵道部介紹，
中國高鐵將在今年下半年迎來兩
條新線運營。連接北京和廣州的
京廣高鐵將於年內全線貫通，行
程將從目前的20多小時縮短到8小
時。此外，京哈線也將開通。
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北

京報道）中國第一艘航空母艦「遼

寧艦」已正式交付海軍，其內部構

造、艦員們的衣食住行等細節日前

被媒體曝光。艦長張崢透露，遼寧

艦光艙室就有3000多個，新艦員們

面臨的第一階段考核就是不迷路。

這艘現代化的航母，不僅擁有每天

處理十多噸食物、一噸多衣物的能

力，還為艦員們備有酒吧、健身房

等人性化場所。

香港文匯報訊 據中廣網報道，聯合國糧食及
農業組織2日下午在北京人民大會堂向溫家寶總
理頒發「農民」獎章。溫家寶表示，「三農」
是他工作的重中之重，也是中國政府的執政理
念。

聯合國糧農組織在1977年設立「農民」獎
章，以表彰在促進糧食生產、消除貧困等方面
作出重要貢獻的各國領導人。這次，聯合國糧
農組織總幹事達席爾瓦先生專程來到中國北京
向溫家寶總理頒獎。

達席爾瓦表示，中國僅用佔全球9%的耕地和
6%的淡水養活了佔全球21%的人口。過去9年
中，中國的糧食生產保持穩定增長態勢，很多
農產品的產量位居世界第一。這不僅僅是中國

的驕人成績，也是世界對糧食安全作出的巨大
貢獻。

國際肯定中國農業成就
溫家寶說，「聯合國糧農組織把『農民』獎章

授予我，我深感這枚獎章份量之重。這不僅是授
予我個人的榮譽，更代表㠥國際社會對中國農業
和農村發展成就的充分肯定和高度褒獎。」

溫家寶表示，他多年從事農業、農村和農民
工作，深知「不懂農民就不懂得中國」。擔任總
理後，堅持把解決好「三農」問題作為全部工
作的重中之重。「這不僅是因為我個人對農民
有㠥深厚的感情，更是我們黨和政府執政為民
的理念。」

■聯合國糧農

組織總幹事達

席爾瓦向溫家

寶（右）頒發

鑲嵌「農民」

獎章的牌匾。

新華社

餐廳 床鋪
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美媒：中國在航母練操控飛機
香港文匯報訊 據新華網報道，美國《防務

新聞》周刊網站日前刊登了一篇題為《圖片
提供了中國海軍實力的線索》報道，稱自9
月25日「遼寧艦」入列後不久，西方分析家
便開始從中國的國家媒體中截取圖片和視
頻。一些人認為這些圖片表明「遼寧艦」部
署艦載戰鬥機的可能性要比過去所認為的
大，不過也有人並不信服。

中國媒體一直報道稱新航母將主要用作訓

練平台，英國管理分析服務公司的分析師加
里．李也說「是為了練習如何與一支聯合特
遣隊進行整合」。航母上出現的這些飛機表
明，中國人最起碼可能已經開始在首艘航母
上練習操控飛機的技術了。

另外，一些分析師表示，解放軍海軍部隊
可能一開始會把這艘航母當作是直升機航
母，類似於日本的「日向」號直升機驅逐
艦，或美國海軍的「黃蜂」號兩棲突擊艦。

據悉，瀘州老窖國際發展（香港）有限公司的成立，標誌㠥瀘州老窖
全球化戰略正式啟動。該公司由瀘州老窖集團佔股份55%，香港中

旅（集團）有限公司、中遠（香港）集團有限公司及招商局集團各佔股份
15%。他們將充分利用合資公司股東在全球範圍內已形成的品牌優勢、行
銷網絡和國際影響力，通過香港作為面向世界的視窗平台，實施瀘州老窖
品牌國際化深耕，開拓中國白酒文化在世界影響力的新局面，實現瀘州老
窖「中國文化走多遠，中國白酒走多遠」的企業願景。

瀘州老窖股份
公司董事長謝明
在 記 者 會 上 表
示，瀘州老窖將
以「綠色環保，
品味健康」為宗
旨，通過承載㠥
中國文化內涵的
中國白酒產品，

向世界傳播中國文化。同時，瀘州老窖將進一步利用「雙國寶」的優勢，
持續提升品牌內涵，打造國際消費者高度崇尚的品牌。

中國白酒飄香世界
當問及瀘州老窖在本地以及國際市場的前景時，謝明、王富剛、吳樹雄

及焦天悅均表示有絕對的信心。他們說，隨㠥內地與香港的交流日漸增
多，越來越多年輕人品嚐白酒，甚至以喝白酒為時尚的標誌。公司成立以
後，他們會致力宣傳中國白酒，並通過舉辦國際品酒會、展覽等方式，使
世界進一步認識中國白酒，讓外國人也懂得品嚐白酒，使中國白酒步向國
際化。他們更明言，瀘州老窖的目標是在3年內創造營業額港幣10億元。

會後，來自國家部委、四川省、瀘州市的領導，香港本地政要及知名企
業家等300名人士陸續到場，出席瀘州老窖國際發展（香港）有限公司的
開業慶典。他們包括國家質檢總局執法督查司副司長、總局打假辦公室副
主任馬雪冰、國家商務部流通發展司副司長王旭斌、招商局集團副總裁孫
承銘、香港中旅集團董事盧里安太平紳士、四川省商務廳副廳長李維民、
四川省質監局副局長（副廳長）陳璞等。

香港話劇團日前舉行周年大會，選出第12屆理事會。新一屆理事會由
胡偉民、伍翠瑤、蒙德揚、鍾樹根、陳卓智、卓歐靜美、張心瑜、程婉
雯、方梓勳、易志明及馬清正11人組成，當中胡偉民博士獲選連任主
席，伍翠瑤博士及蒙德揚連任副主席，鍾樹根連任司庫。

民政事務局新委任馬清正加入話劇團理事會，張心瑜及伍翠瑤博士亦
再次被政府委任，三位人士的任期均為兩年。

胡偉民博士表示，他很感謝本屆理事對話劇團業務發展的支持和貢
獻，並歡迎馬清正加入理事會，幫助開拓新資源。馬清正現任大生銀行
董事，擔任公職包括衛奕信勳爵文物信託受託人委員會成員、香港賽馬
會音樂及舞蹈信託基金受託人委員會受託人及優質教育基金督導委員會
成員。

理事會仝人恭賀鍾樹根與易志明兩位理事當選新一屆立法會議員，並
感謝他們樂意繼續為劇團服務，讓香港話劇團感到莫大的光榮。

http://www.wenweipo.com
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瀘州老窖國際發展（香港）有限公司舉行開業慶典

■主禮嘉賓主持瀘

州老窖國際發展集

團（香港）有限公

司開業啟動儀式，

（左起）焦天悅、

謝明、田亞東、李

維民、馬雪冰、王

旭斌、陳璞、吳樹

雄、王富剛。

香港話劇團選出第12屆理事會
胡偉民博士連任主席馬清正新委任入理事會

第十二屆香港話劇團理事會成員
主席 胡偉民博士 Dr. Wai-man Woo, BBS
第一副主席 伍翠瑤博士 Dr. Jennifer Ng（政府委任連任）
第二副主席 蒙德揚 Mr. David Mong
司庫 鍾樹根 Mr. Christopher Chung BBS, MH, JP (候任立法

會議員)
理事 陳卓智 Mr. Paul Chan 

卓歐靜美 Mrs. Corona Cheuk, MH
張心瑜 Ms. Fiona Cheung, MH（政府委任連任）
程婉雯 Miss Angela Ching
方梓勳教授 Prof. Gilbert Fong 
馬清正 Mr. Ma Ching Cheng（政府新委任）
易志明 Mr. Frankie Yick (候任立法會議員)

以中國白酒向世界傳播中國文化

■（左起）吳樹雄、謝明、王富剛、焦天悅。

日前，瀘州老窖國際發展（香港）有限公司開

業慶典於香港君悅酒店舉行。典禮前，作為股東

集團代表的瀘州老窖集團董事長謝明、香港中旅

（集團）有限公司董事長王富剛、中遠（香港）

集團有限公司副總裁吳樹雄、招商局集團董事總

經理焦天悅出席記者招待會，向傳媒講解瀘州老

窖國際發展（香港）有限公司的發展藍圖。


